

INTRODUCCIÓN A LAS TEORÍAS DE LA PERSONALIDAD

3 HERRAMIENTAS PARA EVALUAR LAS TEORÍAS DE LA PERSONALIDAD

Las tres cualidades en las que hacemos hincapié como herramientas de análisis son:

1. Refutabilidad
2. ¿Agencia humana activa o agencia humana pasiva?
3. Enfoque ideográfico o enfoque nomotético

ECLECTICISMO EN LAS TEORÍAS DE LA PERSONALIDAD

El enfoque ecléctico, es uno que combina los conocimientos de muchas teorías diferentes. Existen, en su lugar, paradigmas que compiten, incluyendo el psicoanálisis, la teoría del aprendizaje, los enfoques de rasgos y la psicología humanista.

EVALUACIÓN DE LA PERSONALIDAD

La evaluación de la personalidad es un área importante en que se aplica la psicología a cuestiones del mundo real. Los principales métodos con los que se evalúa la personalidad son los siguientes:

- Inventarios de autorreporte u objetivos
- Técnicas proyectivas
- Entrevistas clínicas
- Procedimientos de evaluación de la conducta
- Procedimientos de muestreo de pensamientos y experiencias

MÉTODOS DE INVESTIGACIÓN EN EL ESTUDIO DE LA PERSONALIDAD

La investigación de la personalidad ha empleado ciertos métodos de investigación favoritos: las escalas de personalidad y los cuestionarios, las técnicas proyectivas, los juicios de observadores y los métodos de laboratorio. Algunos métodos, utilizados en las primeras investigaciones, y luego abandonados durante décadas, están volviendo, entre ellos el enfoque biográfico.

DEFINICIÓN DE TEORÍAS

Las teorías son herramientas que usan para generar investigación y organizar las observaciones, pero ni las verdades ni los hechos tienen lugar en la terminología científica.

DIVERSAS DEFINICIONES DE LA PERSONALIDAD

La personalidad es un patrón de rasgos relativamente permanentes y 8de características singulares que confieren coherencia e individualidad al comportamiento de una persona (Roberts y Mroczek, 2008).

¿POR QUÉ EXISTEN DIFERENTES TEORÍAS?

Las teorías alternativas existen porque la naturaleza misma de una teoría permite al teórico hacer especulaciones desde un punto de vista específico. Las teorías no son leyes inmutables: no se construyen a partir de hechos comprobados.

DINÁMICA DE LA PERSONALIDAD

Se refiere a los mecanismos mediante los cuales se expresa la personalidad, con frecuencia enfocándose en las motivaciones que dirigen el comportamiento. Una teoría debe explicar la dinámica de la personalidad y el desarrollo; también debe proporcionar conceptos descriptivos como los rasgos.

DESARROLLO DE LA PERSONALIDAD

McDougall y Murphy (Cheek, 1985), afirmaron que la biología influye en la personalidad, y Freud y otros psicoanalistas creyeron que la biología es la razón primaria del porqué los sexos difieren en la personalidad.

ENFOQUE CIENTÍFICO DE LA PERSONALIDAD

Este método requiere de observaciones sistemáticas y de la voluntad de modificar el entendimiento con base en estas observaciones, donde la suposición del determinismo es parte esencial del mismo.

IMPACTO DE LA CULTURA Y SOCIEDAD DE LA PERSONALIDAD

El estudio de las dimensiones multiculturales de la personalidad apenas empieza y sólo tenemos una comprensión inicial de cómo puede diferir la personalidad entre las culturas. Parece bastante probable que ciertos datos conocidos en nuestra visión psicológica occidental, como la existencia de una crisis de identidad, e

PSICOPATOLOGÍA Y PERSONALIDAD

Desde su inicio, la construcción de muchas teorías de la personalidad se basó en una gran atención a lo anormal. La psicopatología se veía como un ejemplo extremo. Si se describía lo que había salido mal en los casos atípicos, podrían derivarse principios que explicarían lo típico.



Universidad del Sureste



Alumna: Laura de los Angeles Morales López

Materia: Introducción a la Teoría de la Personalidad

Lic. Guadalupe de Lourdes Abarca Figueroa

Licenciatura en Psicología

Sábados